

Los Debates

ANO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1627

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Martes 9 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

DESDE LA PLAYA

Sentado á la sombra de un *rafal*, rodeado de no pocas discretas y hermosas *nereydás* que acaban de salir del baño y cuyo gorgojo incesante me distrae mas de lo que deseara, y mirando las olas que coronadas de rizada espuma y agitadas por la fresca brisa de la tarde; nunca mejor y con mas razon puedo escribir desde la *playa*. En efecto, la playa, con su deliciosa frescura, con sus bello panorama, va atrayendo cada dia nuevos bañistas que, huyendo de los asfixiantes calores de la ciudad, llegan á ésta deseosos de aspirar sus frescas brisas, de saturar sus pulmones, de remojar sus cuerpos y comunicarle su frescura que constituye por estos tiempos de calamidades y desgracias la suprema felicidad... compatible con la pérdida de nuestro poder colonial.

Obedeciendo á la misma ley que dilata el mercurio en el termómetro, van llegando, pues, cada dia nuevos bañistas, llenándolo todo, viviendo como pueden, hacinados, compensando con la amplitud de los horizontes, la grandiosidad del paisaje y la inmensidad del mar que se extiende á su vista, con la mezquina estrechez de sus habitaciones, con la deficiencia inconcebible de sus viviendas, donde se acomodan ó mejor se *incomodan* como los arenques en el casco. Paseando por los andenes en las horas de la llegada de los trenes, discurrendo por las playas cuando dejan de molestar las ardorosas caricias de Febo, vése á la colonia veraniega que procura sacar todo el partido posible, para hacer más agradable la vida, de los pocos elementos que se encuentran en estas playas.

Entre las familias que veranean en ésta, cuéntanse las de Llorens, Lapuente, Balmes, Pallarés con su sobrina Pilar Anchorena, Monner, Lluís, Montagut, con su sobrina Pilar Becerril, Llorca, Suélvés, Salvador viuda de Alemany, viuda de Cachot, Tallada (D. Luis y D. Francisco de P.), Isuar, Monasterio, Masiá, Maldonado, Carramolino, Tarres, Franquet D. Rufo (D.ª Teresa y D.ª Cinta), Blasi, Albesa, Via, Burcet, Mangrané, Nicolau (D. Cristóbal y D. Angel), Tarantino, Manuel, Llasat, Ferrer, de Pe-

dro, Borrás, Tallada, viuda de Rother, Tort, Centelles, Segura, Grego, Freyxinet, Lapeira, Mestre (D. Mariano, D. Francisco y D. Arturo), Fabregat (D. Roque y D. José), Prades, Roselló, Noé, Niyera, Majordom, Hierro, Navarro, viuda de Piñana, Sanchez, Eyaralar, Piquer, viuda de Falcó, Ibero, Subirats de Roig, Masiá (D. Enrique), Piñana (D. David), viuda de Gimenez, Ribás, Beltrán, Menach, Soler, Sabaté, Esteve, Gurini, Peralta, Escudero, Pauli, Fusté, Picart, Audí (D. Juan y D. José), Torres (don Eduardo), Villarroya, Lazpita, Puell, Ferreres, Ferré (D. Joaquin), Salvadó (D. Francisco), Tomás, Bonet, Andreu (D. Jacinto), Gas (D. Juan), y muchas otras que no recordamos.

Y mas, muchas mas vendrian si no fuera en ésta la vida tan difícil, pues aparte de las habitaciones que son detestables, los pocos comestibles

debiera ser abundante y barato, es escaso y caro, y válganos que del vecino pueblo de la Ametlla nos envian cada dia langostas y salmonetes que se adquieren á precios arreglados. Hoy, una de las lanchas pescadoras ha traído un magnífico esturion que ha pesado cuarenta kilos, vendiéndose en ésta, por escepción, ya que el pescado bueno acostumbra á enviarse á Barcelona.

J. P.

Ampolla 6 Agosto de 1898.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Heróica defensa de Arras.—9 de Agosto de 1640.

Obedeciendo órdenes de su soberano, muy descontento por el escaso resultado que daban las operaciones sobre el Mosa, todas las tropas francesas que peleaban en Flandes, 23.000 infantes y 9.000 ginetes, se concentraron en determinado punto, y juntas marcharon á poner sitio á la importante plaza de Arras, llegando ante sus muros el 13 de Junio de 1640.

Tanto por su situación como por las excelentes fortificaciones que poseía, Arras, estando bien avituallada y municionada, permitía acariciar la esperanza de poder resistir muy bien un largo y rudo asedio, hasta la de cansar al enemigo y obligarle á em-

prender la retirada, y por tal motivo los 1.900 soldados que la guarnecían se dispusieron á una defensa larga y enérgica, en tanto que los franceses se dedicaban á levantar reductos, abrir fosos y emplazar baterías, sin dejar de construir cuantas obras eran necesarias para establecer un sitio en regla.

Noticioso el cardenal-infante don Fernando, gobernador de las provincias flamencas, del sitio de Arras, acudió con socorros, y el 2 de Agosto atacó las líneas francesas, trabando un combate reñidísimo que duró todo el dia. Aunque los españoles que mandaba el duque de Lorena lucharon con gran ardimiento é intentaron varias veces arrollar al enemigo, las líneas enemigas no pudieron ser forzadas, por lo que el infante, no creyendo prudente, vez de amianarse por el fracaso sufrido, arreciaron en la defensa, cada dia más brillante y hermosa; sabian que estaban abandonados á sus propias fuerzas y las aprovechaban todo lo mejor que podian.

Al ver los franceses la tenacidad de los españoles, la cual amenazaba con hacer largo y costoso el sitio, enviaron á decirles que si no se rendían inmediatamente iban á tomar la plaza por asalto, y que después pasarían á cuchillo, sin consideración de ningún género, á todos sus defensores; éstos, por toda contestación, recordaron al enemigo el antiguo refrán flamenco: «Tomarán los franceses á Arras cuando los ratones se coman á los gatos»; gallarda respuesta que llenó de ira á los sitiadores, quienes prepararon las minas con que pretendian destruir las defensas de la plaza.

Intimada nuevamente la rendición, el gobernador contestó diciendo que para hacerlo esperaba órdenes del cardenal-infante, é invitado á que diera respuesta más precisa, manifestó que la daría dentro de tres meses; entonces los franceses hicieron volar las minas, consiguiendo con ello derrumbar grandes trozos de muralla, por lo que ya toda resistencia era inútil. Así lo comprendieron los sitiado, y en su consecuencia pidieron capitular, haciéndolo en honrosas condiciones, tanto, que salieron de la plaza con todos los honores de guerra.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

¿Error judicial?

Tan propensos al error son los fallos de la justicia humana, tan frecuentes casos registra la historia de inocentes sobre los que la fatalidad acumuló pruebas, al parecer tan irrecusables, que el fallo condenatorio de los jueces fué acogido con visibles muestras de aprobación de la vindicta pública, que bien merecen alguna atención los casos en que ocurre una duda, por pequeña que ésta sea, cuando se trata de condenas que por su índole no admiten una reparación posterior.

nada para sufrir tan afrentoso é irremediable castigo, para que por encima de todo rutinario formalismo se busquen medios que dejen la verdad tan clara y patente que nadie, absolutamente nadie, pueda dudar de ella.

Un caso de éstos se ha presentado en estos momentos.

La Audiencia de Valencia, entendiendo en causa de asesinato, pronunció no há muchos su fallo imponiendo la pena de muerte á los hermanos Vicente y Francisco Pérez Gutiérrez.

En recurso de apelación acudieron los sentenciados al Tribunal Supremo, y éste ha confirmado la sentencia.

Pero en los autos hay dos datos muy dignos de tenerse en cuenta.

El primero de ellos es una instancia ó solicitud firmada por el cura párroco, el coadjutor y el juez y fiscal municipales, el alcalde y secretario del Ayuntamiento, y cien vecinos del pueblo de Podernoso (Cuenca), en que bajo su honrado é irrecusable testimonio afirman que los condenados Vicente y Francisco Pérez Gutiérrez se hallaban la noche del crimen en aquel lugar, que dista más de diez leguas del en que ocurrieron los asesinatos motivadores de la sentencia.

El otro es la declaración de una mujer que en el acto del juicio designó como autores del delito á otros sujetos, sin que por ello la Audiencia, suspendiendo el juicio, mandara instruir la información que debía esperarse.

De llevarse á la ejecución el riguroso fallo, sin depurar debidamente la verdad que pueda haber en los ex-

tremos indicados, será dejar una terrible duda, de que ya somos los primeros en iniciar.

Y la justicia, para que sea tal y como á tal se respete, no debe dejar empañados sus fulgores por la más leve nube, que si grande y más que humana parece cuando rehabilita al que todas las apariencias condenaban, se empequeñece y hace repulsiva cuando al cabo de tiempo tiene que confesar que dejó caer con irreflexivo desacierto todo el peso de la ley sobre un inocente.

LOS RESTOS DE COLÓN

La iniciativa que tomó *Las Provincias* para pedir que sean devueltos á España los restos del descubridor de América, encontró eco simpático en la prensa de Madrid, como ya saben nuestros lectores, y ahora es secundada también por los periódicos de provincias, y en especial por los de la región andaluza.

El Alcance, de Huelva, en un correcto artículo, propone que las carabelas que se reprodujeron cuando el centenario de Colón en 1892 sirvan para traer de la Habana el cadáver del descubridor de las Américas, depositándose en el sitio donde el célebre marino encontró la primera esperanza para realizar su empresa: en el monasterio de Santa María la Rábida.

también se ha ocupado del asunto y propone que en la real capilla de aquella Catedral, junto á los restos de los Reyes Católicos, se custodien los de Colón.

Al efecto se invitará al señor arzobispo, Cabildo Catedral y Sacromontano, senadores y diputados granadinos, Ayuntamiento y Diputación y demás corporaciones locales, á fin de conseguir dicho propósito, y se ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama urgente:

«Real Sociedad Económica Granadina, que indignamente presido, ha acordado hoy unánimemente y en sesión solemne rogar á V. E. se le telegrafe, y después se eleve solicitud detallada, pidiendo que, para el caso tristísimo que desaparezca nuestra soberanía en la gran Antilla, se recabe la traslación á España de los restos de Colón, cuya urna cineraria recientemente costó España, y que una vez obtenida la posesión de esta veneranda prensa histórica, se deposite en la capilla real de Granada, junto al sepulcro de los Reyes Católicos, amparadores de Colón.—*Villa Real*.»

Otros periódicos proponen que los restos de Colón honren el panteón de marinos ilustres en San Fernando.

A VUELA PLUMA

La conducta de los Estados Unidos antes y durante la guerra con España será un borrón para su

historia, y la maldición de los hombres honrados caerá sobre la cabeza de Mac-Kinley y demás coautores del crimen de lesa humanidad que aquella constituye.

Quedará en la conciencia universal la nota de deslealtad y perfidia que caracterizó á la política norte-americana antes de estallar la lucha, coronada por la gran impostura sobre la catástrofe del *Maine*.

Y luego resultará patente la falta de sinceridad de aquella república, madre del *canard* que ha combatido con el embuste por bandera.

Porque embuste es el declarar la guerra en nombre del desinterés y de los sentimientos humanitarios para lograr la independencia de un pueblo, y luego hacerla en compañía de salvajes, empleando medios también salvajes de destrucción; consintiendo, por cálculo ó cobardía, que perezcan de hambre millares de personas á trueque de no tener que embestir de frente á las tropas españolas; y á la postre salir con exigencias de anexión de territorios que nada tienen que ver con la cuestión cubana que motivó la lucha.

Hasta en los detalles más secundarios muestran los Estados Unidos un refinamiento de crueldad innoble.

Ya que quieren arrebatarnos Cuba y Puerto Rico, poco les costaría permitir que nuestros soldados se retiraran de allá paulatinamente para que la humillación no aumentara el dolor de la nación vencida; sin embargo, parece que se niegan á tal concesión.

Segun noticias publicadas

por nuestro apreciable colega el *Heraldo de Castellón* y corroboradas por cartas recibidas en esta ciudad, parece que anteaer apareció una partida de veinte hombres en el caserío de Alcosebre, de aquella provincia, desarmando á cinco ó seis carabineros que encontraron desprevenidos y apoderándose de varias escopetas, propiedad de algunos particulares que veraneaban por los alrededores, hecho lo cual se lanzaron al campo, interceptando las líneas telegráfica y telefónica, que, afortunadamente, quedaron á las pocas horas en disposición de funcionar nuevamente.

Varias han sido las versiones circuladas por nuestra ciudad al tenerse noticia del alzamiento de la citada partida, que unos suponían carlista y otros republicana; pero, en honor de la verdad, el hecho no ha preocupado en lo más mínimo la opinión pública, sirviendo tan solo de molestia á las autoridades, especialmente á la militar, que, en cumplimiento de su deber, tomaron las precauciones propias del caso, pasando gran parte de la noche en vela.

En persecución de la partida salieron de Castellón fuerzas de la Guardia civil, al mando del comandante de dicha arma Sr. Borrajo, siendo de esperar que en breve será disuelta ó capturados los individuos que la forman.

La Cámara Agrícola Oficial de Valencia, una de las más celosas y activas Corporaciones de su clase en España, acaba de prestar un servicio á la agricultura, que en nues-

tro concepto ha de reportar inmensas ventajas á los labradores.

En forma clara, sencilla, práctica, al alcance de todos, acaba de publicar dicha Cámara una *Cartilla de fórmulas de abonos para distintos cultivos*, cuya redacción fué confiada á los distinguidos y competentes agricultores señores Sanz Bremón, don Bernardo Aliño, D. José Vidal, don José Ordeig y D. Emilio López Guardiola.

Es un trabajo que honra á la Cámara Agrícola de Valencia y á los señores que por modo tan concienzudo lo han realizado.

Contra lo que esperábamos, después de la nota que nos facilitó la alcaldía, y que, entre otros colegas locales, publicó su órgano oficial el *Diario de Tortosa*, seguimos pagando el pan al mismo precio que antes, pues según afirman algunos *capitalistas*, dado el precio actual de las harinas el pan no puede darse más barato.

Consuélese, pues, la clase trabajadora y dé las más expresivas gracias á los Gonzalez, quienes, por no variar de costumbre y defender siempre la peor causa, defienden hoy á los tahoneros contra los intereses de las clases necesitadas.

Genio y figura...

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda una Real orden circular de la Dirección general del Tesoro, autorizando á los individuos de las clases pasivas de Ultramar que perciben sus haberes por la Caja de dicho Ministerio, para que puedan percibir las cantidades que tengan de del servicio militar.

Los resultados obtenidos con el EUCALIPTOL, empleado con éxito en las inflamaciones y úlceras de la mucosa bucal, así como en los dolores agudos producidos por la *caries* de muelas y dientes, nos mueve á recomendar su uso, así para curar las afecciones indicadas, cuanto para emplearle como preservativo.

De venta en la droguería de Carpa, farmacia de Monner y peluquería de Querol.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, de acuerdo con la de Tarragona á Barcelona y Francia, ha acordado seguir facilitando hasta el día 16 del mes actual billetes de viajeros con la reducción de las tres cuartas partes del precio de su tarifa ordinaria, para los obreros sin trabajo y sus familias que desde Barcelona deseen regresar á sus respectivos pueblos, de conformidad con lo pedido por la Junta local de auxilios de aquella capital.

El Sr. Gobernador civil de la provincia pública en el *Boletín Oficial* un anuncio relativo á la instrucción del oportuno expediente en el Ministerio de la Gobernación con motivo del recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Rius Damaré y otros, del Ayuntamiento de Cherta.

Hemos recibido el número 81 de Moda y Arte, importante revista para señoras, modistas y bordadoras, que con tanta aceptación viene publicándose en Madrid.

Se admiten suscripciones en la Administración, Clavel, 1.

Las grandes maniobras de la escuadra francesa del Mediterráneo se han distinguido por un accidente sumamente grave que habría podido muy bien terminar con una espantosa catástrofe. El fuego se inició en los pañoles del *Duperré*, que enarbolaba la insignia del contralmirante Godín. El *Duperré* tuvo que ser remolcado, sin pérdida de momento, á Tolón, escoltado por el *Baudin*. Según el parecer de todos los oficiales de la escuadra, ha sido un milagro que no haya habido que registrarse una segunda edición de lo ocurrido al *Maine*. Por otra parte, es la segunda vez que este accidente se produce á bordo del *Duperré*, cuyos pañoles mal contruidos resultan estar sometidos á temperaturas exesivas.

El Alcalde de esta ciudad, D. Antonio Kies, volvió á encargarse ayer del despacho de la Alcaldía, que desempeñaba, interinamente, el cuarto teniente de Alcalde D. Mateo Martí.

La campaña del Riff está preocupando cada vez más á la corte sherifiana.

Como medio de terminarla pronto, se están preparando nuevas tropas, que muy en breve saldrán para aquella levantisca región, donde tan nominal ha sido siempre la autoridad del Sultán.

Cierto tablajero que días atrás celebró un contrato con el Ayuntamiento, comprometiéndose á facilitar la carne de carnero á **60 céntimos** los cuatrocientos gramos, parece que se niega ahora á cederla á dicho precio.

Las causas en que dicho industrial funda su negativa; pero dado el precio actual de los ganados, así como dado el precio de las harinas, es una vergüenza que Tortosa pague las carnes y el pan á los precios corrientes en nuestro Mercado. Precisa, pues, que por el Municipio se haga algo serio, formal y... sobre todo, duradero, en beneficio de las clases necesitadas, hoy más que nunca dignas de protección.

Algunos astrónomos anuncian que el calor continuará siendo grande hasta mediados de Agosto.

Como, por consecuencia de esto, habrá tronadas y chubascos, empezará á refrescar bastante en la segunda quincena del presente mes.

En opinión de dichos astrónomos, el otoño se anticipará bastante este año.

En el tren de baños salieron de esta ciudad el domingo último, 44 pasajeros en segunda y 436 en tercera clase. Ayer lo verificaron 9 y 172 respectivamente.

El presidente del Tribunal de la Rota ha dirigido una comunicación al obispo de Sión, manifestándole que dicho cuerpo ha resuelto ceder un día de haber mientras duren las actuales alictivas circunstancias.

Hemos recibido el noveno y último número *Feria-Concurso Agrícola*, órgano oficial del Comité ejecutivo de aquel importante certamen, que corresponde al día 5 de Agosto y está por entero dedicado á la publicación de los premios y recompensas otorgados en las cuatro secciones de exhibiciones permanentes y en los varios concursos especiales.

Copiamos del «Diario Mercantil», de Zaragoza:

«Están de enhorabuena los aficionados al arte taurino y admiradores del veterano diestro Lagartijo.

El día 4 de Septiembre asistirá Rafael Molina, como asesor, á la corrida en beneficio del infortunado diestro Lagartija, despidiéndose al propio tiempo de la Virgen del Pilar y del público aragonés, que tanto le ha distinguido.

Así lo leemos en carta á la vista dirigida por el «Califa» á Mariano Santos, organizador de la corrida, quien merece un aplauso por su actividad y buen deseo en favor de Juan Ruiz, su compañero y amigo.

La corrida será un verdadero acontecimiento, tanto por los matadores que en ella han de tomar parte, como por la buena organización que lo preside.»

Ayer, en el tren de Barcelona, llegó á esta ciudad, procedente de la capital, la primera compañía del 2.º Batallón de Albuera, al mando del capitán D. José Escrivá y de los segundos tenientes señores Camarasa, Bonrostro y Gomez.

Los soldados de la citada fuerza fueron alojados en el cuartel de Santo Domingo.

Dicen de Carcagente que el arroz se cotiza á 23 pesetas los 100 kilos, pero que no quedan existencias.

La recolección comenzará á mediados del mes, en las partidas más adelantadas.

Las otras cosechas se presentan muy bien, á excepción de la naranja en los huertos que más perjudicados quedaron en el pedrisco del pasado invierno.

Siendo tantas las familias ausentes de esta ciudad, no es extraño que nuestro hermoso Parque, como sucedió anteayer, se vea tan poco concurrido en días festivos.

En Washington se ha inventado la especie de que el retardo sufrido en la repatriación de las tropas españolas de Santiago se debe á deficiencias de la Compañía Transatlántica española.

Con tal motivo, asegúrase que se exigirá á ésta una indemnización.

De este modo se tomará venganza de la habilidad del capitán Deschamps forzando bloqueos, y se halagará á las empresas navieras de los Estados Unidos.

De unos días acá recorren varios pueblos del Ampurdán varios comerciantes de frutas, que compran éstas á cualquier precio, aun siendo verdes y en los mismos árboles.

En las huertas de otras muchas poblaciones de la Península, los precios de las frutas también son muy elevados á causa de la activa demanda.

La anunciada excursión ciclista á Ampolla no llegó á verificarse anteayer ignoramos por qué causa, si bien suponemos que ésta sería de mucha importancia, á juzgar

por el acuerdo de suspensión tomado á última hora.

Hacia la vecina población marítima salieron, no obstante, á la hora fijada, los ciclistas Sres. Wenez, Homedes y Ferrando.

Victima de la hidrofobia, ha fallecido en Ampudia una mujer, á la que hace tres meses mordió un perro que por lo visto estaba rabioso sin que nadie lo sospechara.

De la provincia de Alicante dicen que ha comenzado la recolección de la almendra, que este año se vende á un precio muy alto, pues se paga la baceilla á siete y ocho pesetas, según clase.

Los almendros, en su mayoría, están sin hojas y con poco fruto, por haberlos invadido un gusano conocido vulgarmente entre los agricultores por *cuqueta*, que ha devorado por completo y en poco tiempo todas sus hojas, pareciendo, cuando se les mira á cierta distancia, que están secos.

Esta es otra calamidad más que han de sufrir los agricultores y que alcanza también ahora á los algarrobos.

Desde Octubre de 1896 á Agosto de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los individuos de tropa que á continuación se relacionan, naturales de nuestra provincia:

Damián Vilás Vallar, de Montmell; Emilió Tarragó Ferrer, de Batea; José Roca Ferrer, de Alcover; Francisco Romero Domenech, de Valls, y Amador Nicolás Montero, de Tortosa.

Contestando á la consulta que se le ha hecho, el Sr. Castelar dirigirá un memorándum al Sr. Sagasta exponiendo su opinión acerca de la paz.

Días pasados, estando el cura párroco de Marín (Pontevedra) celebrando el santo sacrificio de la Misa, una enamorada pareja, acompañada de dos testigos, se arrodilló ante el altar para recibir la bendición nupcial.

El sacerdote, después de unirlos en santo nudo, se enteró de que ella era una costurera y él un vendedor de carne que encontraban en persona de su familia obstáculos para que la Iglesia santificara la unión que ellos tenían concertada.

La «Gaceta», del 4 del actual, publica la Real orden circular del Ministerio de la Guerra abriendo un concurso público por dos años para elegir una obra de texto de Elementos de derecho administrativo.

En la Casa de la Moneda continúa acuñándose diariamente un millón de pesetas para remediar así la falta de plata que se nota en las provincias.

De diferentes zonas de Aragón se reciben noticias comunicando que las tormentas de estos últimos días han descargado bastante cantidad de agua, beneficiando grandemente las huertas, los viñedos y los olivos, que comenzaban á resentirse por efecto del excesivo calor de la segunda quincena de Julio.

Calzado á medida

Zapatería de Moreso.

El Ministro de la Gobernación reunirá en breve á la Junta de Sanidad para adoptar las medidas conducentes á impedir el contagio que pudiera producirse al desembarcar el contingente de soldados enfermos que en breve serán repatriados de Santiago de Cuba.

¿QUÈ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala **garantiza la cura y operaciones** tal como prometerá; de lo contrario, no **cobrará honorarios.** Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios (v. Puente)

REGISTRO CIVIL

DIA 5

Nacimientos.—Juan Crua Bona-vida.—Cinta Cartes Grego.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

DIA 6

Nacimientos.—Concepción Calvet Bonfill.—Mercedes Andreu Lluís.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Enrique Gens Agramunt con Teresa Soler Genis.—José Prades Ramirez con Cinta Cifré Calvet.

DIA 7

Nacimientos.—Juan Bonfill Amare.—Tomás Bonfill Amare.—Josefa Cid Baubi.—Jacinto Balagué Cardona.—Ramon Garcia Chavarria.—Carmen Gilavert Escurriola.—Leonor Batiste Belmonte.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

8 de Agosto de 1898.

De Puerto Rico

Se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama oficial:

«Puerto Rico, 7.—El enemigo se posesionó ayer de la aduana de Fajardo y después del pueblo, en el que no había guarnición.

»Una columna enemiga, compuesta de más de 2.000 hombres y artillería, avanzó sobre Guayamo.

»Nuestras guerrillas hicieron una valerosa defensa, practicando una honrosa y ordenada retirada á las alturas y sufriendo 17 bajas.—*Macias.*»

Plan sobre Filipinas

Comunican de Nueva York que, según se dice en los círculos políticos de Washington, el pensamiento que tiene el Gobierno norteamericano respecto de Filipinas, y que se planteará cuando se reuna la comisión mixta, es el siguiente:

La implantación de las reformas consignadas en el pacto de Bagnabató.

Establecimiento de una asamblea elegida por los naturales del país.

Establecimiento de la autonomía, quedándole á España el derecho de

nombrar el Gobernador general del Archipiélago.

La cuestión de los frailes, respecto de la conveniencia de su expulsión ó su continuación en el Archipiélago, así como la oportunidad de la formación de un ejército indígena, se encargará á la comisión mixta.

Consejo de ministros

El Consejo ha sido de extraordinaria duración.

El duque de Almodóvar leyó á sus compañeros la nota contestación á las condiciones de paz que impone MacKinley.

Los ministros aprobaron por unanimidad el contenido del documento, elogiando el tacto y la habilidad desplegados por el duque en la redacción del trabajo.

Hoy mismo sera cifrado y transmitido á Paris para que desde allí se telegrafie á Washington.

Manejos anarquistas

La policia de Madrid se ha enterado de algunos manejos anarquistas.

Parece que en Perpignan se ha celebrado una reunión y que en ella se arbitraron medios para el intento de realizar en España un nuevo crimen.

Según parece, la víctima designada por los autores del complot es un personaje ilustre que ocupa un alto puesto político.

Se añade que en la aludida reunión se acordó asesinar á este hombre político precisamente el día en que se cumple el aniversario de la muerte de D. Antonio Cánovas.

Dícese tambien que la policia tiene el retrato del anarquista comisionado para cometer el crimen.

Cree la policia conocer el nombre y señas de este individuo, sospechándose de uno de oficio cafetero.

Esta noticia ha desagradado bastante á las autoridades civiles, que creen que es un mal que se haya dado á la publicidad.

Sin embargo, como la noticia ya se ha dado y la han transmitido otros corresponsales, por esto la transmitimos.

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO
Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Papelería, Librería Centro de Suscripciones

DE **JOSÉ M.ª BERNIS**

Puente de Piedra, 1, San Roque, 2

Dentro breves días se abrirá al público este nuevo establecimiento. Interin duran las reformas del local, no queda interrumpida la venta de periódicos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremidades desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los días se celebra misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE
PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PÉREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tablitas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Único depósito en Tortosa: Confitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

TALLER DE CAMISERIA

DE
D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas, 2—TORTOSA

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

Pastillas Bonald

COLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA, CLORO-BORO-SÓDICAS CON MENTOL, CLORO-BORO-SÓDICAS CON GUAYACINA Y MENTOL

Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la

BOCA y la GARGANTA

Tos, ronqueras, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor.

17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera)

MADRID

PAPELERIA

DE
BIARNES y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Réglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE-JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
 PARA TODA CLASE
 DE
COMPOSTURAS

BUENOS Y BARATOS?

ANGEL, 9
TORTOSA

¡QUIERES RELOJES BUENOS Y BARATOS?

M. CILLIEN
 LOS ENCONTRAREIS
 EN LA
 Relojeria de